

価格.comがお送りする
新築分譲マンション検索サイト

あなたのご希望のマンションを探しませんか?
マンションDB

関西発

教育 | 医療と介護 | 住まい | 大手小町 | グルメ | クルマ | ネット | 求人 | 読書 | エンタメ | 新おとな | 社説 | ENGLISH

ホーム | 社会 | スポーツ | マネー・経済 | 政治 | 国際 | 環境 | 科学 | 地域 | 特集

関西発 トップ 暮らし 社会 住まい 経済・科学 スポーツ 動画 人遊食 教育 子育て 大学 文化 伝統 季節 自然

ホーム > 関西発 > 経済 科学 > 会社 東西南北

天気 | 地図 | ショッピング | 雑誌 | 交通 | 写真 | 動画 | データベース | サイト案内 | 関西発ガイド

中国

会社 東西南北

小松電機産業 小松昭夫社長

最新技術 注目集める

シート式シャッター大手の小松電機産業(松江市)は、低コストで気密性の高いビニール製のシートシャッターなど、最新の技術を活用したユニークな商品を送り出してきた。手持ちのパソコンと携帯電話を使って上水道を管理するシステムは、3月から高知県安芸市が運用している。職員が施設の外にいても常時監視できるため、経費節減につながっているという。

創業者の小松昭夫社長(65)が36年前に自宅でポンプの修理請負から始めた会社は、今や国内外から注目を集めるまでになった。「技術革新を積極的に活用し、人に喜ばれる仕事をしていきたい」と話す。

(聞き手・佐藤祐理)

工夫ビニール製シャッター

工業高校を卒業した後、地元の農機具製造会社に就職したものの、数年後に会社が倒産。大阪の商社に再就職した後、2年で松江に帰郷して、自宅の納屋で農業用ポンプなどの修理を引き受ける仕事を始めた。

1980年代初め、地元の農機具メーカーから、工場に防寒用シャッターを作してほしいとの依頼があった。条件は、冷暖房した室内の空気が逃げないように、すばやく開閉ができて、安価であること。

シャッターはスチール製が主流だったが、ビニールシートで作ったらどうだろう、と思い立った。最初はジャバラのように折りたたんで開閉したが、強度が足りない。試行錯誤の末、上部に巻き込む形を開発した。

重いスチール製より開け閉めしやすく、光を通すため、閉めても室内が明るい。保温効果も高く、省エネにつながることから、全国で注目された。

85年には、高速シートシャッター「門番」を開発。開閉速度はスチール製の約20倍で、1秒間に2メートル。センサーを取り付け、人や運搬機が近づけば自動的に開閉する。防じん、防虫効果が高まって、これまでに12万台を販売することができた。

迅速制御 携帯で水道管理



自治体の上下水道施設などに設置されている「やくも水神」。情報はデータセンターに集約され、どこからでも監視できる(松江市で)

会社のキーワードは「環境」。省エネ効果の高いシートシャッターを製造・販売する一方で、古里・鳥根の宍道湖や中海の水質悪化に心を痛め、水にかかわる事業ができないか、と水道事業に着目した。

上下水道は通常、自治体が24時間態勢で管理している。担当職員は交代で事務所に詰めて監視しなければならない。そこで、どこからでも素早く制御できる仕組みを作ろうと、2000年にインターネットを利用した管理制御システム「やくも水神」を開発した。



「社業を通じていかに世の中に喜びを広げるかが大切」と説く小松社長(松江市の小松電機産業で)

読売新聞 THE DAILY YOMIURI

▶ご購入のお申し込み

yorimo

入会無料!プレゼント満載!

PR情報

ビタミンP高濃度配合!新しいタイプのビタミンCサプリメント『ピータス』

シニア向け分譲マンションをご存知ですか?ユニエス南千里丘はこちらから

経済・科学

経済ピックアップ

科学ピックアップ

地域経済ニュース

大阪月曜サイエンス

会社 東西南北

挑む企業

わいず気楽部

yomity

おがさが版権

おとしやす京都

遊園学

なら満彩

ニュース特集

JR脱線事故

事故車の車掌 職場復帰訴訟

性暴力を問う

読者の反響 男性も被害驚き

橋下改革

府が「貸金特区」構想

地方を生きる

総合医が病院救う

新型インフル

ワクチン解約で15億円費用削減

メガ電機へ

パナソニックブランド太陽電池販売

新着情報

もの知り百科

得票数で小数点以下は?

日帰りの旅

京都・大原 赤い里

駅弁開話

桜海老とじゃこの海物語

なら満彩

奇祭「蛙とび」

地域経済

朝顔を守山新特産品に

大学

「近大グルメ」今度はビーフ

まちの専門家をさがせるWebガイド

マイベストプロ

お役立ち情報

関西の住まい・楽住

大阪発刊 55周年記念



文化財保存・修復 読売あをによし賞



よみうり子育て応援団大賞

リンク

日本新聞協会 HAPPY NEWS 2010 キャンペーン

読売新聞・伝統芸を訪ねる会

大阪よみうり文化センター

よみうり文化センター

YC読売センター(販売店)

役所ごとにある監視システムの機能を、わが社のデータシステムに集約した。自治体は、下水道処理場やポンプ場などに小型の制御機器を設置すれば、職員はどこにいても携帯電話で運用状況をチェックできる。

多くの人が持つようになった携帯電話の技術を製品開発に組み入れることで、水道トラブルへの素早い対応と自治体の経費削減につなげることができた。これまでに全国の約190の自治体が導入している。

自宅の納屋で農業用ポンプの修理を始めた頃から、製品を使う人の立場で考えることを、仕事の基本姿勢にしてきた。今もその思いは変わらない。

プレゼント

大阪「ひらかたパーク」ペア招待券(プール券付)を5組10名様に

(7月21日締め切り)

関西発のメルマガ「優遊悠」

登録と解除、サンプル

大阪本社から

会社概要 | 環境への取り組み | 会社見学 | 記者講師派遣 | 関連会社 | アクセスマップ | 新聞豆知識 |

「楽しく仕事」開発意欲に

経営理念には「おもしろ、おかしく、楽しく、愉快地に」という言葉を掲げている。社員が愉快地働けてこそ、世の中に役立つ製品が開発でき、企業の基盤を整えられると考えているからだ。



部署ごとにかかれるミーティング。自由に発言できる社風が、商品開発につながっている(松江市で)

商品開発や改良の際には、社員にユニークなアイデアや斬新な企画を提案してもらおう。企画を採用した社員には、海外旅行のプレゼントや報奨金制度を用意している。わくわくした気持ちで仕事に取り組むことができ、新たな商品開発への意欲にもつながっているのでは、と思う。人は、自分の個性を生かした仕事や提案が認められれば、気分良く前向きに働き続けられる。

昨年は、リーマンブラザーズの破綻に端を発した景気悪化で、各地の製造業で働く技術者が大量に解雇された。優秀な技術者たちが行き場をなくしているのは惜しい。わが社の水道管理システムの技術を身に着けた人たちが、全国で活躍してもらえるような仕組みが作れないかと考えている。

単に利益を追求するのではなく、多くの人に喜ばれ、人の役に立てる会社でありたい。ニーズをくみ取った商品であれば、自然とマーケットが開け、「ぜひ売らせてほしい」と言われるようになる。そう確信している。

メモ

1973年、小松社長が、前身の小松産業を創業。主な製品はシートシャッターで、国内市場占有率は現在、約3割に。環境に対する企業理念が似た韓国・東宇技研(京畿道安城市)に製造技術や設計図面を無償提供し、東南アジアなどにも販路を伸ばす。2008年度の売り上げは約34億3600万円。従業員91人。

(2009年9月14日 読売新聞)

最新記事

近畿	中国	四国
ヨシリツ 2010年 6月 28日	ダイヤ工業 2010年 6月 28日	丸尾醸造所 2010年 6月 28日
高見 2010年 6月 14日	クスノキ 2010年 6月 14日	徳島双輪 2010年 6月 14日
パリュープランニング 2010年 5月 31日	丸京製菓 2010年 5月 31日	ほにや 2010年 5月 31日

ホーム > 関西発 > 経済科学 > 会社 東西南北

▶ 読売新聞、THE DAILY YOMIURIの購読申し込み

YOMIURI ONLINE | 読売新聞

会社案内 | サイトポリシー | 個人情報 | 著作権 | リンクポリシー | お問い合わせ | YOMIURI ONLINE 広告ガイド | 新聞広告ガイド | 気流・時事川柳(東京本社版)への投稿 | 見出し、記事、写真の無断転載を禁じます Copyright © The Yomiuri Shimbun.